

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas.

El Adelanto

En Salamanca, un mes. 1'25 pta
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts.

Epoca 2ª

Miércoles 26 de Abril de 1905

Año XXI.—Núm. 6.441

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

PARA LA FERIA

Cuatro meses corridos faltan para la época de las tradicionales ferias de Septiembre, y aunque es plazo este que, bien aprovechado, da margen para preparar grandes cosas, nos tememos que sirva solo este año, como ha servido en anteriores, para evidenciar que aquí nos gobierna la imprevisión, y para demostrar que, privados de todo, no tenemos ni instinto de conservación.

En todas partes es el programa de festejos, problema que preocupa a gobernantes y gobernados, y para resolver el cual ponen á contribución unos y otros actividad é iniciativas.

Aquí no. Comienza el Ayuntamiento por consignar para festejos una cantidad ridícula, cinco mil pesetas, que, como siempre, se empleará en bonos mas ó menos electorales, en dianas que atronarán los oídos del pacífico vecindario quitándole el sueño, y en la exhibición de los indispensables *papá y mamá*, guardados en los sótanos municipales y encanto de niños y niñas.

Pero esto solo, nos parece que no constituye un programa de festejos, no ya para Salamanca, pero ni aún para el más humilde villorrio.

Verdad que algunos huecos los llenarán las empresas particulares de toros y teatros, trayendo cuadrillas y compañías de más ó menos nombre y trono, pero tampoco creemos que hasta esto para atraer forasteros, mucho más hoy, cuando hasta las poblaciones más insignificantes echan el resto, convencidas de que son los de festejos gastos reproductivos.

En cambio, aquí, enamorado del antiguo refrán que dice que el buen pan no en el arca se vende, nada hacemos para aumentar los atractivos de la feria, y esperamos que los forasteros vengan, sin vencer su pereza con nuestras iniciativas.

Y es lástima que esto ocurra, sobre todo cuando en Salamanca existen sobrados elementos para hacer un programa de festejos verdaderamente sugestivo.

No hay más que recordar lo que ocurrió en los últimos juegos florales, cuyo eco repercutió en toda España, para saber lo que puede hacerse, si ahora, como entonces, se ponen á contribución la misma perseverancia y voluntad.

Centro de cultura Salamanca, aquí hay elementos para organizar fiestas del espíritu, dignas de nuestra historia y de nuestra vida.

Comarca eminentemente agrícola y ganadera, podría preparar, á poca costa, una exposición de productos del país, en la que nuestra industria ostentaría digna representación.

Otras iniciativas surgirían, si todos comprendiéramos la importancia de este problema, y tantas inteligencias y tantas voluntades unidas, harían el milagro de organizar aquí un programa de festejos.

Nosotros cumplimos con nuestro deber, señalando el peligro que encierra la pasividad de todos. Que los demás hagan lo mismo, exponiendo en estas columnas, ofrecidas al objeto incondicionalmente, las ideas que se les ocurran y aprovechando el tiempo podremos, en Septiembre, celebrar una feria digna de nuestros huéspedes y de nosotros.

Diputación Provincial

Ayer mañana celebró sesión la Diputación Provincial, que fué presidida por el señor Carranza, como diputado de más edad.

Asistieron los señores Rodríguez de Dios, Corral, Jiménez, Villares, Pasca, Luna, González Domingo, Sánchez y Sánchez, Beato y Viota.

Se aprobó el acta de la anterior. Se dió lectura á una certificación facultativa, acreditando la imposibilidad en que se encontraba el señor Brozas, de asistir á las sesiones, á causa de enfermedad.

La Corporación quedó enterada é hizo constar en acta su sentimiento.

Fueron definitivamente aprobados los dictámenes de segunda lectura de la Comisión auxiliar de actas, proponiendo la admisión al ejercicio del cargo de

diputado, de los señores Pasca, M. del Corral y Rodríguez de Dios.

Quedaron veinticuatro horas sobre la mesa los dictámenes de la Comisión permanente de actas para que sean admitidos al ejercicio del cargo, los señores Viota, Brozas, Cuesta Bellido, Beato, Avila, Sánchez y Sánchez, Sánchez de la Peña, Gutiérrez y Carranza. Y se levantó la sesión.

DE CURSIVA

Los burros sabios

Adosados á las paredes de las casas de amplia plaza que, por su arquitectura y disposición se parece á las de todos los pueblos castellanos, burros pacíficos ó alegres, juguetones ó tranquilos, jóvenes y viejos, lacerados unos por todos los pesos y aperejos, y comenzando su vida otros, esperan, con la forzada resignación de las razas humildes, el cambalache que modifique su vida.

Acaso recuerden con añoranza melancólica el verde prado, la tranquila cudra, las caricias maternales.

Acaso piensen, como si fueran hombres, en las desigualdades de la fortuna, en las inconstancias de la vida, en las ventajas de la humildad y en las dulzuras de la bondad.

Puede ser que algún filósofo borriquito, después de escudriñar los misterios de la vida hidalgo predicado á su grey y que ésta, amén de los martirios propios, tenga que soportar el peso de las ajenas elucubraciones.

Bien puede ser que los pollinos, como los hombres, se crean todos y cada uno centros mundiales, directores del globo, propietarios del planeta, y raza privilegiada merecedora de redenciones y sacrificios.

Mientras tanto, vigilamos los hombres como se vigila la hacienda; hacen resaltar sus buenas cualidades, encubren sus defectos, y esperan, avizor el ojo y preparada la lengua, que se acerque alguna víctima á la que, con elocuencia falsa y sutil le cantarán el poema del burro perfecto.

Y éste, oyéndose alabar, perderá su gravedad característica, sentirá entrar en su cuerpo el demonio de la soberbia, y acaso, como muchos de sus semejantes disfrazados de psónas, á los que también se alaba y adultra para mejor venderlos, exclamará ¿quién como yo?

Y olvidará patos y llagas, y se creará superhombre, digo, superburro, y estranará que todos no se ocupen de lo que hace y de lo que piensa ó apienso, despreciando profundamente á la raza humana, fuerte pero bárbara conquistadora pero inintelectual.

Y hará proselitismo entre sus congéneres, y creará escuela, y después de sufrir los mismos patos que los demás burros, morirá y acaso disponga, si puede, que de su piel se hagan tambores.

Porque la cuestión, para muchos hombres, y pienso que para muchos burros, es meter ruido.

UNO.

SUCESOS LOCALES

LOS INTOXICADOS

Ampliando la noticia dada por nosotros ayer, hemos adquirido los nuevos detalles que damos á continuación.

Ramona Fernández, que vive en la calle de la Rosa, número 19, compró un cuartillo de leche, que consumió con café para toda su familia, sintiéndose al poco rato de haberla tomado todos ellos enfermos.

Domingo Díez del Valle, que habita en la misma casa que la anterior, también compró un cuartillo de leche que tomaron toda la familia con café; él nada sintió, pero sí su mujer Manuela Vicente Fernández é hijos Domingo y Concepción, de 3 años y 14 meses de edad, respectivamente, que se notaron enfermos después de haberla tomado, teniendo necesidad de que los visitase don Roque Pasca.

Amador Martín y Martín, que vive en el Pozo del Campo, número 22, y es del que ayer dimos cuenta que se encontraba enfermo, tuvo necesidad de que le visitara don Manuel Mondelo.

Tomasa Santos Sánchez, que habita en la Ronda de Sancti Spiritus, también se la creía intoxicada, pero según nuestros informes no lo está.

Josefa Viñuela Pérez y Pura Viñuela Pérez, que viven en la Ronda de Sancti Spiritus, número 33, también están intoxicadas.

Teresa Vicente Sánchez, habitante también en la Ronda de Sancti Spiritus, número 39, se encuentra igualmente enferma.

A Cayetano García Rodríguez, le sucedió lo mismo.

Ayer se pasó el oportuno parte al Juzgado de instrucción y en el acto el digno juez señor Carrera, acompañado del activo escribano señor Mancebo se personó en los domicilios de los enfermos con el fin de instruir el oportuno sumario; y aunque oficialmente no conocemos el resultado de las investigaciones practicadas, porque el secreto sumarial lo impide, según noticias particulares que hemos podido adquirir, todos ellos continúan en un estado bastante satisfactorio, y la leche, según también nos han informado, la compraron á un lechero llamado Manuel Torres, que vive en la plazuela de San Cristóbal.

Igualmente sintieron los efectos de la intoxicación, consumiéndose en su casa, entre toda la familia, cuatro cuartillos de leche, Ricardo Cárdenas García y su esposa Concepción Pérez, que fué la que estuvo peor, siendo necesario que la visitase un facultativo.

Se nos asegura que había casa donde se encontraban siete en la cama.

Ayer tarde fué detenido y conducido á la cárcel pública, Manuel Torres, lechero que expendió la mercancía á todos los atacados, en el puesto que tiene á la esquina del Pozo del Campo.

EN EL FERIAL

Ayer se notó gran animación en el ferial de ganados del Arrabal del Puente.

La concurrencia de vendedores y de compradores fué tanta, que se hacía poco menos que imposible el tránsito por los lugares donde la feria se celebraba. El ganado presentado á la venta fué muchísimo.

La animación no decayó un solo momento, viéndose hermosos ejemplares tanto en ganado mular, como en caballar, asnal, boyal y de cerda.

De la provincia han llegado muchos forasteros, así como también de las de León, Zamora, Palencia, Cáceres y otras varias.

Puede decirse que ayer fué el día de mejor mercado durante la feria.

Sin embargo, las transacciones efectuadas no fueron muchas, sosteniéndose los precios muy elevados, en toda clase de animales.

Los precios que rigieron, según clases, fueron éstos: Ganado de cerda: de cuatro arrobas, á 14 duros; de dos arrobas, á 8, y al dote, de 50 á 60 reales.

De este ganado, el que se presentó era de poco peso.

Los buyes se cotizaban: de cuatro años, á 2.000 y 1.800 reales; los novillos (buenos), de 1.000 á 1.900 pesetas.

Sin embargo, vimos pagar por un novillo de tres años, 70 duros.

Se vendieron en un momento tres asnos, que valieron á 45, 51 y 105 duros, respectivamente.

Los compradores que más burros han adquirido, son unos cuantos que han venido de la Nava del Rey.

El ganado caballar oscilaba considerablemente.

Nuestro vecino don Bernardo de Antonio vendió un bonito ejemplar en 2.000 reales.

Dos potros le valieron á un vendedor, 3.000 y 2.000 reales, cada uno.

Las mulas se vendía (según clases), de 4.200 á 2.500 reales.

Durante la feria no hubo ningún incidente.

En las primeras horas de esta mañana, la animación en el mercado era mucha.

Los precios continuaban sostenidos. A nuestra presencia se hicieron varias transacciones de reses y de caballos.

Aquellas valieron 3.500 reales. Dos caballos fueron vendidos en 1.000 pesetas cada uno.

TRIGOS

El mercado de Salamanca y el de Barcelona

En nuestro mercado de ayer se soltó el precio de 56 1/2 reales las 94 libras, sobre vagón Salamanca. Llegó á pagarse á 55 1/2 reales sin resultado. Barcelona 25.—Sin operaciones de Salamanca; podría colocarse algo á 52 reales.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca: Centeno á 47 reales; Cebada, á 38; Algarrobas, á 50.

QUISICOSAS

Tras de la prohibición famosa dominical, hubo en la inauguración de la fiesta nacional una esabotación.

Por los aires cinco espadas emulos todos del Tato, anduvieron un buen rato disfrutando las cornadas que son de la fiesta ornato.

¡Cinco heridos! Si así empieza la temporada presente, ¿que haya una ley absorbente que importa, si finalmente no habrá un diestro con cabeza?

Un vecino de esta ciudad estuvo ayer gravemente enfermo á consecuencia de haber bebido leche adulterada.

Como esto de los adulterios es tan estimable líquido ya siendo ya aquí un abuso de primera necesidad, es decir, de los que ocurren siete días á la semana, sin cumplir siquiera con la ley del descanso, nuestras autoridades debían tomarlo por donde quema ó por donde envenenan los lecheros al vecindario, y sentarles la mano á esos químicos al aire libre, para siempre.

¡Ah! si estuviéramos en Chicago.

En aquella ciudad, á pesar de su nombre que invita á que paren en el estómago lo meaos posible bebidas y comidas, se persiguen de muerte estos enjuagues lacteos.

Lechero cogido con las manos en la masa... del almidón, lechero preso. Y si reincide, poco menos que á un asesino se le equipara.

Vamos, que se cae con todo el equipo. Lo que aquí se multa con 2'50 se considera allí nada menos que como una criminal ofensa.

Y del Tormes acá, si se ofende alguno es el propio lechero.

Bello país debe ser el de América, papá; que allí ponen en un tris al lechero; y aquí, na.

**

El hombre que no es hombre ni mujer, de curiosos se ve favorecido. Y aunque ese tal fenómeno aludido altos fines no pueda resolver, ha resuelto el problema del cocido.

Servicio especial para EL ADELANTO

MODAS MASCULINAS

Los ingleses son los maestros en el arte de bien vestir y en Londres un botón más ó menos en una levita ó el quitarr ó añadir unos milímetros á un cuello,



constituyen un problema trascendental. De Inglaterra deben, por tanto, tomar ejemplo aquellos que deseen presentarse correctamente ataviados, dando de lado á los modelos que nos lleguen de otras naciones.

El figurín adjunto es la última creación de Mr. Brockman, el más afamado de los sastres de Londres.

La americana tiene la forma recta; es de una sola carrera de botones, de delanteros de puntas cuadradas y pocas solapas. Chaleco fantasma con cuello chal, cruzado, cuello de camisa, doble; corbata azul marino; calzado de color hechura americana, que resulta tan có-

moda y práctica, como de gran novedad. No debe olvidarse la raya central en las pternas del pantalón.

Sección de mercados

(De nuestro corresponsal)

Vitigudino 25.
Trigo, 53 reales fanega.
Centeno, 46.
Cebada, 39.
Algarrobas, 51.
Garbanzos, á 14.
Patatas á 7 reales arroba.
Vino blanco á 22 reales cántaro.
Id. tinto del país, 18 id. id.
Vino del país, 19 id. id.
Aceite á 68 reales arroba.
Jabón á 39 id. id.
El mercado muy poco concurrido.

Desde Peñaranda

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Velada neorológica

Con motivo del primer aniversario del fallecimiento del joven republicano, licenciado en Ciencias, don Fortunato Ruipérez, la "Juventud Republicana", de esta villa ha celebrado una velada neorológica. A las cuatro de la tarde la Junta directiva de dicha agrupación, en compañía de su presidente honorario, don Vicente Moreno, y algunos correligionarios, marcharon al cementerio y colocaron una bonita corona en la tumba donde yacen los restos del malogrado joven.

A las nueve de la noche tuvo lugar la velada, haciendo uso de la palabra distinguidos jóvenes de esta villa y á la que asistió numerosa concurrencia.

Peñaranda 25 de Abril de 1905.

BOLETIN DEL DIA

El tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer.
Máxima al sol, 27'2
Ídem á la sombra, 20'0
Mínima, 3'2
Dirección del viento, N. E.

Del "Boletín Oficial,"

El número correspondiente al día de ayer publica: el Reglamento para la aplicación de la ley de 3 de Marzo, sobre el descanso en domingo; un anuncio de la comandancia de la guardia civil de Salamanca, haciendo saber que el próximo 1.º de Mayo tendrá lugar en la Casa-cuartel la subasta de las escopetas y armas recogidas por la fuerza de dicha comandancia á los infractores de la ley de caza; una circular del distrito forestal de la provincia, sobre deslinde de montes; anuncios de dos Ayuntamientos; una copia de la Administración de contribuciones de la provincia de Salamanca, de las matriculas de la contribución industrial del presente año, y una estadística de la mortalidad habida en nuestra ciudad durante el pasado mes de Marzo.

De la Audiencia

SEÑALAMIENTOS

Día 27.—Sección primera
Aparece señalada la vista de la causa seguida en el Juzgado de esta capital contra Saturnino Nava y otros, por el delito de lesiones, la cual tenemos entendido que ha sido suspendida por encontrarse enfermo el señor Brozas, encargado de la defensa de uno de los procesados, y en su lugar, según nuestras noticias, han sido señaladas otras dos causas, cuyos detalles no podemos dar por no aparecer consignados en la tablilla.

Día 27.—Sección segunda

Causa del Juzgado de Alba, sobre hurto, contra Eusebio Martín. Ponente el señor Santiago, abogado el señor Fradejas y procurador el señor Martín Mediador.
A continuación, otra que procede del Juzgado de Ciudad Rodrigo, por lesiones, contra Saturnino Santos Martín. Ponente el señor Santiago, abogado el señor Ceballos y procurador el señor Mancebo.

Los que nacen y los que mueren

Nacimientos
Librada Rodríguez, Emilio Echevarría.
Defunciones
Juliana Simol, León Vicente y Aurelio N. Astudillo.

La "Gaceta,"

La "Gaceta" llegada hoy publica los decretos firmados anteaayer, y una Real orden resolviendo que sean admitidos al examen de ingreso del bachillerato los alumnos que cumplan diez años antes de los exámenes ordinarios en el curso en que se hayan matriculado.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neuroste...

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastálico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago é intestinos...

ca, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva...

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños...

IMPRESA, LIBRERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO DE FRANCISCO NUÑEZ RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

Manuel Cárdenas - Sillero y Guarnicionero SALAMANCA. Artículos de viaje y caza. - 15, San Pablo, 15

Ateneo Salmantino COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN. Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia...

Gran Comercio del Precio Fijo Sebastián Rodríguez y Compañía

LA INSTRUCCION Colegio de 1.ª enseñanza elemental y superior. Preparación completa para el ingreso en el Instituto y Normales.

CURA P. IMAVERAL DE LA SANGRE FERRO QUINA BISLERI. El que suscribe, Catedrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real de Medicina y Cirugía...

Camisería y Sastrería Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

GAL Petróleo GAL LO MEJOR PARA EL PELO Prudencio Santos Benito P. Mayor, 18. - Salamanca

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE. Noticias de la prensa médica. El nuevo perólico "Progreso Médico"...

LICEO ESCOLAR Director: DON PEDRO GONZALEZ GARCIA, Doctor en Filosofía y Letras, Abogado, Plazuela de los Bandos, número 5, Salamanca.

PIANOS Y ARMONIUMS de las más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras. Violines franceses, mandolinas napolitanas...

FUNERARIA de M. RODRIGUEZ 28, PLAZA DEL CORRILLO, 28 La casa más antigua de Salamanca. Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes y suntuosas coronas fúnebres...

Santiago y Maeso GRAN - FABRICA - DE - JABONES Paseo de la Estación, 5. - Salamanca. THE PACIFIC THEAM NAVIGATION COMPANY. Billetes de pasaje y flete de mercancías...

TIERRA CASTELLANA Merced á un contrato especial con Tierra Castellana podemos ofrecer esta nueva é interesante revista en condiciones ventajosas...

Escuela naval de comercio

En la capital de Cataluña se ha constituido una Escuela naval de Comercio que cuenta ya con el apoyo y protección del Gobierno...

japoneses no hayan destruido por completo el ejército de Manchuria, todas las ventajas alcanzadas por ellos...

y procuraban comer lo que quedaba en el fondo del pesebre, retrocediendo bruscamente sacudiendo la cabeza...

Venta.—Se venden de 800 a 1.000 cuartones en la dehesa de Revilla de Cantalino...

po, clase diaria, alternando las asignaturas, de siete a ocho y media de la noche...

OPINIONES DE DRAGOMIROFF

El Czar ha pedido al general Dragomiroff, que ha estado recientemente en San Petersburgo, una Memoria en la que exprese su opinión sobre la continuación o la cesación de la guerra...

HOJA DEL CALENDARIO

Calendar for April, including dates for Easter, Good Friday, and other religious events.

PAGINA AGRICOLA

Los alimentos electrizados. Se trata de dos caballos de lujo que, bruscamente, perdieron el apetito...

Bodegas de V. Villar

Vinos elaborados en ellas. Vino clarete, 40 céntimos botella bordalesa sin casco...

Academia

Hicras de clase. De una a dos de la tarde, para los jóvenes, y de cinco a seis para señoritas...

CENTRO-PENSION MANES

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo a las Facultades e Instituto...

niño en sus brazos, esta mujer desapareció a su vez, no oyéndose hablar ya más de ella en todo el país...

Creo que si, respondió el narrador cuyas negras pupilas brillaban con un fuego sombrío...

el nombre de La Chesnaye, sino una exclamación de rabia y de dolor, indistintamente formulada...

el nombre de La Chesnaye, sino una exclamación de rabia y de dolor, indistintamente formulada...

el nombre de La Chesnaye, sino una exclamación de rabia y de dolor, indistintamente formulada...

Teatro del Liceo

La representación de la comedia La di-cha ajena, ya conocida de nuestro público, valió á los hermanos Quintero tantos aplausos como la primera noche que aquí se representó.

De los actores, el señor Balmaña en sus papeles de Solano Solo y Sarmiento fué muy aplaudido toda la noche.

La señora Luján arrancó también aplausos al público en diferentes ocasiones.

Los demás artistas, ya conocidos de nuestros lectores, contribuyeron al buen éxito de la obra.

Merece especial mención la señorita Oria, á quien por primera vez veíamos en esta función y que desempeñó muy bien su papel de Gloria Latorre.

En el domicilio de la Federación Obrera, celebrará el próximo día 29 á las 8 de la noche una velada conmemorativa, la Sociedad de Peones con motivo del quinto aniversario de su fundación, á la cual hemos sido atentamente invitados.

De Alba ha regresado nuestro buen amigo y colaborador, don José Sánchez Rojas.

Por el Juzgado de Instrucción de esta ciudad ha sido decretada la prisión de un factor y dos mozos de la estación del ferrocarril como presuntos autores de sustracción de mercancías.

Sombreros de señoras. Se han recibido de París los últimos Modelos para la presente estación.

Se copian los Modelos, se reforman los usados con prontitud y economía.

AL MODELO DE PARIS. Plaza Mayor, 38.

Hoy celebrará sesión la Corporación municipal.

En el domicilio de la Federación Obrera, celebrará el próximo día 29 á las 8 de la noche una velada conmemorativa, la Sociedad de Peones con motivo del quinto aniversario de su fundación, á la cual hemos sido atentamente invitados.

SE ORAS. La casa "Asián" ha recibido ya los primeros modelos de sombreros de señora y señorita para la próxima estación.

Se reciben encargos para la reforma de sombreros de temporadas anteriores á precios muy convenientes.

Plaza Mayor, 1 y 2.

El próximo día 6 llegarán á ésta, desde Valladolid y de paso para Madrid, en el automóvil adquirido recientemente, don Fernando Díaz de Mendoza y su esposa, que se encuentran actuando en el teatro de Calderón de la vecina capital.

Nos consta que nuestro querido amigo el subsecretario de la Presidencia, don Luis Maldonado, trabaja activamente en la continuación del ferrocarril de Avila á Salamanca.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra se combate la obesidad.

De Zamora es esperado en ésta donde llegará muy en breve, con objeto de revisar la fuerza que guarnece nuestra ciudad, el capitán general de la región señor Jiménez Casellanos, á quien acompaña el jefe del Estado Mayor.

Según nuestras noticias, son muchos los socios de la institución benéfica "Los Hijos del Trabajo", que se vienen inscribiendo para asistir al banquete que el próximo lunes, 1.º de Mayo, celebrará la popular sociedad en conmemoración de la fecha en que tuvo lugar su constitución.

El Ferrocarril Quina-Bisleri devuelve las fuerzas á los convalécientes.

A veinte asciende el número de los aspirantes á una plaza de barrendero vacante.

La compañía arrendataria de cerillas ha acordado poner á la venta desde 1.º de Mayo unas cajas conteniendo (además de las cerillas) un cromo alusivo al Quijote, con el fin de conmemorar las fiestas del tercer centenario.

El Ferrocarril Quina-Bisleri vence las anemias.

En el Círculo de Obreros se ha estrenado un drama en tres actos titulado Honra y provecho, original del socio don Federico Oltra.

Se ha encargado interinamente de la Alcaldía, el tercer teniente Alcalde, señor Villar.

Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el Ferrocarril Quina-Bisleri.

Parece ser que el próximo domingo será distribuida entre los enfermos del Hospital, la Comunión Pascual.

Para Carrascal han salido las familias de los señores Sánchez del Campo y Mozas, con motivo del fallecimiento de la señora doña María Sanchón de Sánchez.

Ha sido nombrado fiscal sustituto de la Audiencia de Valladolid, el joven abogado don César Medina Bocos.

PRACTICANTE. Se necesita uno con buena práctica para la farmacia de don Miguel M. Merás, de Guijuelo.

J. LEON ARIAS. Cirujano Dentista. Coloca dentaduras completas, desde 5 pesetas diente.

Extrae, aplicando anestésicos, para que no sufran dolor.

Calle del Doctor Riesco, núm. 7 (entra da junto al arco de la Plaza) 15-a-15

Esta mañana ha sido denunciado un lechero por expender su mercancía en malas condiciones para el consumo.

Recomendamos á nuestros lectores que no dejen de visitar el establecimiento del acreditado Optico de Madrid señor El-roa, antiguo dependiente de la casa de Mr. J. Dubose, establecido por pocos días en esta capital.

Calle del Prior número 3, (portal), donde encontrarán los renombrados Anteojos de Roca. Precisión, únicos que conservan la vista, según dictamen de los más eminentes oculistas.

Además de los indicados anteojos, tiene un gran surtido en toda clase de cristales en colores ahumados y azul cobalto, graduados ó naturales y operados de cataratas. Todos los cristales puede montarlos en toda clase de armaduras, para lo cual tiene un completo surtido en todos los sistemas en oro, simul oro y níquel.

Gratúa la vista con toda precisión y hace toda clase de composuras y colocación de cristales en lentes y gafas.

A. Eiroa Optico. Calle del Prior número 3, (portal).

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE EL ADELANTO)

EL REY EN BADAJOZ

El Te Deum. Madrid 26.—Ha llegado el Rey á Badajoz acompañado de su comitiva y seguido de numeroso gentío se dirigió al Rey á la Catedral, donde se cantó un solemne Te Deum.

Recepción en el Ayuntamiento. Madrid 26.—Terminado el Te Deum se celebró la recepción en el Ayuntamiento.

El Rey departió familiarmente con algunos concejales pidiéndoles datos sobre algunas cosas que había visto al entrar en la ciudad.

Función de gala. Madrid 26.—En el teatro Ayala se ha celebrado la función de gala.

El teatro estaba brillantísimo, viéndose en palcos y platea lo más distinguido de Badajoz.

La embajada militar portuguesa que ha llegado á Badajoz con objeto de saludar á don Alfonso XIII fué invitada por este y asistió á la función de gala.

A la entrada del teatro y en todas las calles adyacentes, había gran número de curiosos que esperaban el paso de la regia comitiva.

Cuestiones de etiqueta. Madrid 26.—A causa de la deficiente organización del recibimiento, han surgido graves cuestiones de etiqueta,

que se cree darán lugar á serios disgustos.

La apertura de Cortes. Madrid 26.—En las últimas horas de la tarde algunos ministros han visitado al señor Villaverde.

Este les enteró del documento de protesta que le habían entregado los señores Montero Ríos y Moret.

Después de enterados del documento se acordó que la contestación se limitaría á notificarles el acuerdo del Gobierno de renunciar las sesiones de Cortes el 14 de Junio y á dar cuenta de los motivos que impiden hacerlo antes.

Noticia desmentida. Madrid 26.—Es inexacta la noticia publicada por algunos periódicos de que el arzobispo de Santiago haya sido trasladado á Valencia y que hubiera ido á Madrid con este motivo.

La minoría republicana. Madrid 26.—Hoy se reunieron en casa del señor Salmerón los diputados de la minoría republicana, para ver la manera de protestar del largo interregno parlamentario que llevamos.

Es muy probable que en la reunión se acuerde celebrar una serie de mítines en Madrid y todas las provincias, encomendados á conseguir que se reanuden cuanto antes las sesiones de Cortes.

La minoría republicana dirigirá un manifiesto al país animándole á tomar parte en este movimiento de protesta.

Las fiestas de Murcia. Madrid 26.—La batalla de flores que se celebró ayer en Murcia, ha resultado brillantísima.

La joven que había de diosa Herminia, en la carroza de Bauc, y que al incendiarse sufrió graves lesiones, continúa en situación desesperada.

Ayer, mientras le hacían la operación, fueron tan grandes los dolores que sufrió que pedía á voces á los médicos que la mataran.

En favor de Alemania. Madrid 26.—Díen de Tánger que el Sultán de Marruecos ha dado oficialmente una autorización á Alemania para que pueda hacer el cabotaje en todo el imperio.

Esta concesión á Alemania en los actuales momentos, hace creer que fracasará las pretensiones de Francia, y que darán un mal giro á las conferencias que se están celebrando en Fez.

A Cádiz. Madrid 26.—De Tenerife salió ayer para Cádiz el cañonero María Molina.

Muerte sentida. Madrid 26.—En Bailón ha fallecido el magistrado don Eusebio Martín Ruiz, persona que gozaba de generales simpatías.

Huelga terminada. Madrid 26.—Aunque no definitivamente, puede darse por terminada la huelga de Limoges.

Las fábricas de porcelana, que emplean gran número de obreros de los declarados en huelga, han vuelto á abrir sus puertas, asistiendo al trabajo cuanto en ellas estaban ocupados.

La intervención en Creta. Madrid 26.—Han salido de Malta, con dirección á Creta, tres cruceros ingleses al mando de un contralmirante.

Parece ser que la situación de la isla es cada vez más apurada y que los revolucionarios campan por sus respetos.

LA GUERRA

La escuadra japonesa. Telegramas enviados de Corea dicen que la mayoría de los barcos que componen la escuadra del almirante Togo, se encontraban el día 20 en la bahía de Masampo.

Los oficiales rusos. En Saigon ha circulado con insistencia la noticia de que los oficiales de la escuadra que manda Rodjensvenki están decididos á vender, aunque tengan que caer con el enemigo en el último trance.

Cañoneo. En las inmediaciones de Saigon se ha oído, en la mañana del domingo, ruido de cañones y disparos de fusil con algunos intervalos.

La táctica de Oyama. Telegramas de Tokio dicen que el generalísimo Oyama ha dejado parte de su ejército para cubrir el frente del que manda Lianewitch, conteniendo su avance, y que ha concentrado el grueso de sus fuerzas hacia el Nordeste, para tomar á Kirin y conseguir aislar á Wladivostok.

Buques japoneses. Díen de Saigon que á las nueve de la noche del sábado último se han visto veinte buques japoneses de guerra frente á la bahía de Kanrahn.

Transportes capturados. Algunos cruceros rusos han capturado dos transportes que se dirigían al Japón con cargamento de arroz.

Enfermedades infecciosas. Han vuelto á aparecer en el ejército ruso las enfermedades infecciosas que tantas víctimas causaron en el verano.

Los médicos trabajan con toda actividad, pero hasta ahora sin resultado.

Provisiones. Desde San Petersburgo se han enviado á Vladivostok enormes cantidades de provisiones.

Dimisión de Kouropatkine. Circula el rumor de que el general Kouropatkine, que manda el primer cuerpo de ejército, ha presentado la dimisión de su cargo.

Se nombraría, para reemplazarle, al general Koubarz.

RIVE A. BÉJAR 17 DE ABRIL DE 1905.

COMUNICADO

Béjar 17 de Abril de 1905.

Muy señor mío: Con el noble propósito de que llegue al mayor número posible de familias y así desaparezcan toda clase de desconfianzas, le ruego y autorizo para que en el periódico que dirige usted con tanto acierto, haga público el digno proceder de la importante compañía de seguros sobre la vida, La Mutual Life, que sin la menor molestia, y en mi propio domicilio, su activo representante en esta provincia don José Riesco, me ha entregado el capital que en tan respetable sociedad, tenía contratado mi difunto esposo (q. e. d.) desde hace dos años.

Le da gracias anticipadas por la molestia su servidora q. b. s. m. e. ELISA DUEÑAS.

Vda. de D. José Martín Cabaco.

Se venden dos silleros de seda, tallados, á 25 duros una, y una porción de muebles, todos muy baratos.—San Pablo, núm. 317, darán razón.

Tierras de labor.—Se venden, de dieciocho en Carpio de Bernardo.—Informará don Juan José Carabias, en esta ciudad, afueras de Sancti Spiritus (almacén de maderas de Flores y Compañía).

Crónica local y provincial

Interesante. Todos los industriales, comerciantes, obreros y dependientes que deseen estar enterados de la nueva ley sobre el descanso dominical, pueden adquirir el Reglamento completo para observar dicha ley, que se vende á cinco céntimos ejemplar en la

Librería de Núñez, Rúa 25

Hemos recibido un folleto titulado "Consejos higiénicos para las madres," en el que su ilustrado autor, nuestro querido amigo don Félix Antigüedad Díez, médico titular de Cespedosa, demuestra el constante estudio que consagra á la ciencia médica.

El coste de la impresión de dicho folleto ha sido pagado por la Revista Popular de Higiene, de Cartagena.

Quien usa el Ferrocarril Quina-Bisleri, come con apetito.

Después de haber permanecido una temporada en ésta, salen hoy para Vitoria el abogado del Estado de aquella provincia, don José María Sánchez Bordonara, y su distinguida señora é hijos.

Se anuncia para muy en breve la boda de una bella señorita y un estimado joven, ricos hacendados ambos de esta provincia, y que residen habitualmente en dos dehesas próximas de su respectiva propiedad.

Importante para las Señoras. Confecciones de ocasión y novedad. Representante de importante Casa Madrileña, las ofrece durante la semana actual en el Hotel de Comercio, cuarto número 27, de cuatro á siete de la tarde.

Preciosos abrigos bordados, de entretiem po, á 30 pesetas, mitad de su valor en fábrica.

La junta directiva del orfeón que dirige nuestro amigo don Enrique Mezquita, ha tomado el acuerdo, que la honra, de nombrar socios honorarios de tan aventajada masa coral, á los ilustres compositores salmantinos don Tomás Bretón y don Felipe Espino, quienes les han prometido dedicar algunas composiciones para que sean cantadas por la misma.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gasosa.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta, á nuestro querido amigo don Antonio Mauri Vera, de Daimiel.

» Todos lo aprobaron.

» El preboste de Ruan confirmó la narración de la anciana, en lo concerniente á la manera milagrosa como había puesto al niño en sus manos.

» Personas que habían conocido al conde y á la condesa, declararon encontrar entre ellos y el niño los mayores rasgos de semejanza.

» Solo un hombre llamado por el Parlamento se declaró contra el joven conde.

» Este hombre era Giraud, que, hecho arquero del preboste de Ruan, fué llamado para atestiguar, y declaró formalmente no reconocer un solo rasgo de semejanza entre el que le presentaban y sus antiguos amos.

» Además, afirmó bajo juramento que antes de explicar la condesa había pronunciado el nombre de La Chesnaye reconociéndole en su asesino á quien arrancó la máscara.

» Esto motivó un animadísimo debate entre Giraud, la anciana y el conde.

» El joven que recordaba lo pasado, con una precisión extraña y que realmente tenía algo de prodigiosa, describía la escena fatal á la que había asistido con una maravillosa exactitud.

» Esta escena terrible le había impresionado tan profundamente, decía, que no se había borrado un solo detalle de ella en su memoria.

» Al contrario de lo que afirmaba Giraud, pretendía que su madre había arrancado la máscara del asesino antes que éste arrojara el niño al abismo, y que el grito que se escapó de la boca de la moribunda condesa no era

los magistrados, todas las noticias necesarias para probar su identidad.

» Por otra parte, no habían faltado tampoco en su favor testigos más irrecusables y más auténticos.

» Varios antiguos criados de su padre declararon reconocerle á despecho de los años, transcurridos, y del cambio verificado en el niño de cinco años, hecho ahora hombre.

» El conde contaba entonces diez y siete años.

» Su edad correspondía exactamente con la del hijo de Blanca y Enrique.

» La anciana que le había recogido de las manos de su salvador vivía aún, y su testimonio era incontestable é incontestado.

» Contó que el mismo día en que recibió al pobre niño herido y medio muerto, vió de repente cercada su casa por una numerosa partida, y que luego un hombre enmascarado la obligó á seguirle llevándose á la pobre criatura.

» Diez años habían vivido ella y el niño en compañía de ese hombre que se los llevó á las fronteras de España, en la garganta de los Pirineos.

» Al cabo de ese tiempo, cuando el niño tuvo quince, le reveló la anciana la verdad respecto á todo lo que le concernía y los dos, uniendo sus esfuerzos, lograron escaparse, y por huir, el joven mató á su carcelero y precipitó su cadáver en un abismo insondable.

» El joven conde confesó este crimen que él consideraba como una justa venganza y castigo del asesinato de sus padres.

de la condesa á otra; alá del castillo menos devastada por los bandidos.

» Convencido de que nadie acudiría en su ayuda, el intrépido viajero no vaciló; probó de subir estrechando el niño contra su pecho.

» De qué modo logró su ascensión, no pudo decirme o. Por fin, llegó al paraje donde atara su caballo.

» Llevando consigo al niño que, con la cabeza horriblemente mutilada, solo daba algunas señales de vida, alcanzó pronto una humilde choza que había percibido á lo lejos.

» En el umbral de la puerta de esta pobre casa había, una anciana, único ser viviente que habitaba la morada.

» El viajero le confió el niño, contándole el modo milagroso como le había salvado, y, entregándole su bolsa llena, prosiguió su camino.

» Y ese hombre que tan generosamente había arriesgado su vida para salvar á la pobre criatura, ¿era el preboste de Ruan? preguntó Marcos.

» Entonces no lo era aún, pero lo fué algunos meses más tarde.

» Y se llamaba?

— Jacobo de Aumont.

— Giraud, Jacobo de Aumont, murmuró el joven, como si quisiera grabar estos dos nombres en su memoria.

— Al recibir estos pormenores, prosiguió el indio, volvíme á Picardía inmediatamente, no comprendiendo cómo esa mujer, á la cual se había confiado el niño, no corrió enseguida al castillo; pero al llegar supe con certeza que algunas horas después de haber el viajero depositado al